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Abstract (en)
[origin: DE19856428C1] The discharge lamp comprises a discharge chamber (4) which is limited by an outer reed (6) from dielectric material,
and by an interior tube (5) from dielectric material comprising an inner wall (10). An outer electrode (9) is arranged in the area of the outer reed. A
spiral inner electrode (1) arranged at the inner wall of the interior tube, is formed as an elastic spiral band which has an outer diameter in a relaxed
condition, which is larger than the inner diameter of the interior tube.

Abstract (de)
Um ausgehend von einer bekannten Entladungslampe mit einem Entladungsraum, der von einem Außenrohr aus dielektrischem Material, und
von einem eine Innenwandung aufweisenden Innenrohr aus dielektrischem Material begrenzt wird, und mit einer im Bereich des Außenrohres
angeordneten Außenelektrode und einer spiralförmigen, an der Innenwandung des Innenrohres anliegenden Innenelektrode, eine Entladungslampe
anzugeben, bei der die Innenelektrode leicht zu montieren ist, fest an der Innenwandung anliegt, und bei der die Filamente im Entladungsraum
homogen verteilt, und auch bei senkrechtem Einbau stabil sind, wird erfindungsgemäß vorgeschlagen, daß die Innenelektrode in Form
eines elastischen Spiralbandes ausgebildet ist, das im entspannten Zustand einen Außendurchmesser umschreibt, der größer ist als der
Innendurchmesser des Innenrohres.
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